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ВСТРЕЧИ ДЕПУТАТОВ ГОСДУМЫ

К нему обращались люди 
разного возраста и разных 
судеб. Но всех их объединя-
ло одно — надежда и вера в 
то, что Николай Дмитриевич 
Ковалев поможет решить их 
проблемы, найти выход из 
той или иной ситуации.

Председатель региональ-
ного отделения ассоциации 
жертв политических репрес-
сий Л.Д. Козлова и ее заме-
ститель Н.Б. Климова счита-
ют, что необходимо сущест-
венно увеличить финансовую 
поддержку репрессирован-
ным и членам их семей. Для 
этого, считают они, надо при-
нять соответствующий феде-
ральный закон.

Нина Васильевна Сушкова 
после смерти мужа пользу-
ется льготой как вдова воен-
нослужащего. Она не может 
понять,  почему сначала 
должна заплатить 100%, а 
потом ходить,  собирать 
справки для того, чтобы ей 
вернули «льготные» деньги.

— В квитанции нужно сра-
зу указывать 50% суммы оп-
латы с учетом льготы. Нам, 
пожилым людям, было бы 
очень удобно, — считает 
она.

Нину Васильевну сменяет 

женщина, проживающая в 
одном из орловских общежи-
тий. Новые владельцы зда-
ния понуждают ее и других 
жильцов подписать договор 
коммерческого найма.

— Но если я его подпишу, 
то за комнату площадью 16 
квадратных метров я должна 
буду платить 1600 рублей. 
Для меня это немалые де-
ньги, — с отчаянием говорит 
женщина.

Каждого посетителя Нико-
лай Дмитриевич вниматель-
но выслушивает, задает уточ-
няющие вопросы.

Он не обещает. Он решает 
те проблемы, которые воз-
можно решить, которые в  
его компетенции. Кому-то 
подсказывает алгоритм дей-
ствий.

Закрылась дверь за пос-
ледним посетителем. В тот 
день Николай Дмитриевич 
принял 25 человек.

— Такие встречи с избира-
телями помогают нам, депу-
татам, совершенствовать за-
конотворческую работу. Ведь 
многие вопросы, с которыми 
обращаются граждане, каса-
ются различных социальных 
выплат и получения льгот. В 
любом случае, с каким бы 
вопросом они к нам ни обра-
тились, мы должны воспри-
нимать как руководство к 
действию слова президента 
страны Дмитрия Анатольеви-
ча Медведева, которые он 
произнес, выступая на Х 
съезде партии «Единая Рос-
сия»: «Судьбы конкретных 
людей, поддержка тех, кто 
нуждается в помощи, долж-
ны быть в центре внимания 
вашей деятельности». В том 
числе и нашей, депутатской, 
деятельности.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

— Цель посещения — по-
смотреть, как работает сред-
ний бизнес в условиях кризи-
са, и донести имеющиеся 
проблемы до руководства 
страны, — сказал депутат на-
шему корреспонденту.

Весь ассортимент выпус-
каемой продукции ЗАО «Счет-
прибор» (счетчики наработки 
времени и отчетные устрой-
ства для газовых и электрон-
ных счетчиков)  помещается 
на одной полке в кабинете ди-
ректора, однако предприятие 
обеспечивает работой около 
трехсот жителей Орла. В чис-
ле покупателей продукции та-
кое крупное предприятие, как 
«АвтоВАЗ».

— У нас хороший, сложив-
шийся коллектив, мы не хотим 
никого увольнять, — сразу 
сказала депутату директор 
предприятия Лидия Алексан-
дровна Бурлакова. — Однако 
ситуация сегодня не радуж-
ная. Есть проблемы.

— Какие? — поинтересо-
вался С.М. Шоршоров.

— Мы успешно конкуриру-
ем даже с китайскими произ-
водителями, однако внутрен-
ний рынок России для импор-
теров значительно доступнее, 
чем их рынок для нас, — отве-
тила директор. — А тут еще 
кризис...

— Тяжелее стало? — задал 
вопрос С.М. Шоршоров.

— Когда начали говорить о 
кризисе, как-то  не верилось, 
что он нас заденет, — ответи-
ла Бурлакова. — Однако в 
сентябре темпы поступления 
платежей за поставленную 
продукцию замедлились, в 
октябре — сократились зна-
чительно, а в ноябре произо-
шел полный обвал. Сегодня 
складывается впечатление, 
что все покупатели нашей 
продукции (более 300 пред-
приятий) выжидают. И думаю, 
что такая ситуация сохранит-
ся до февраля будущего года. 
Затем все снова начнут нара-
щивать объемы производ-
ства. Но наши сегодняшние 
планы под большим вопро-
сом. Нужно продержаться. А 
мы уже начали техническое 

перевооружение предпри-
ятия, надеялись на хорошие 
перспективы...

— Что вы планировали на 
ближайшее время? — еще 
один вопрос депутата.

 — Развиваться,  новые 
рынки осваивать, качество и 
себестоимость продукции 
снижать,  станки современ-
ные закупать, — ответила ди-
ректор.

— Где и на каких условиях 
закупаете оборудование?

Выяснилось, что «Счетпри-
бор» закупает новые станки 
импортного производства. 
Условия же, предлагаемые 
российскими станкостроите-
лями, руководство предпри-
ятия не устраивают: срок из-
готовления — полгода и пред-
оплата почти 100 процентов. 
Лизинговые схемы невыгод-
ны — нужно переплачивать 
более трети стоимости. За 
банковские кредиты —  вы-
годнее. Однако и здесь есть 
свои сложности: в залог по 
кредиту на один станок банки 
просят два таких же, да и про-
цент стал «кусаться»...

— На сколько банки повы-
сили процент? — задал воп-
рос депутат.

— Еще полгода назад мы 
могли взять кредит под 17 
процентов, сегодня банки 
просят 22, — вступил в разго-
вор директор другого пред-
приятия среднего бизнеса 
(ЗАО «Кранремонт») депутат-
единоросс горсовета Орла 
О.В. Карпиков. — Проблема с 
долгосрочными кредитными 
ресурсами: нам дают лишь на 
полтора года, а хорошо бы 
три. Да и цены на металл...

— Разве металлурги не 
снижают цену на свою про-
дукцию? — задал вопрос де-
путат Госдумы.

— Снизили на 10 процен-
тов, а в предыдущие полгода 
она поднялась на 40, — отве-
тил Карпиков. — Мы же на 
свою продукцию не повышали 
цену уже три года.

— Контролирующие струк-
туры не мешают работать? — 
спросил депутат Госдумы.

— Нет, не мешают. Пере-

строились. Нас устраивают 
сложившиеся отношения, — 
ответил Карпиков. — И пос-
ледние налоговые льготы нам 
очень помогли. Однако со сто-
роны государства нам нужна 
дополнительная помощь. На-
пример, производителей, ис-
пользующих отечественные 
комплектующие, неплохо бы-
ло бы поощрять дополнитель-
ными льготами по налогам. 
Ведь мы же таким образом ук-
репляем внутренний рынок!

В ходе беседы были также 
высказаны предложения о 
том, чтобы государство взяло 
на себя часть финансовой тя-
жести по выплате выходных 
пособий увольняемым по со-
кращению штатов. 

— Только на время кризи-
са, — уточнил О.В. Карпиков. 
— Но главное, конечно, сде-
лать доступными для средне-
го бизнеса недорогие долго-
срочные кредитные ресурсы.

 В цехах ЗАО «Счетприбор» 
пока что шумно. И старенькие 
отечественные, и новые швей-
царские, немецкие и корей-
ские станки работают. Но как 
будет складываться ситуация 
на этом предприятии в бли-
жайшие месяцы, неясно.

— Средний бизнес нужда-
ется в поддержке государ-
ства. Такие предприятия 
должны быть основой нашей 
экономики,  — поделился впе-
чатлениями от посещения 
С.М. Шоршоров. — Необхо-
димо учесть уроки нынешнего 
кризиса и по возможности 
минимизировать воздействие 
на экономику страны внешних 
факторов. Для этого необхо-
димо развивать внутренний 
рынок и защищать отечест-
венного производителя. Став-
ки по кредитам не должны 
превышать 17,5 процента го-
довых. Однако нужно и пони-
мать, что за каждым банков-
ским учреждением стоят 
вкладчики — рядовые гражда-
не. Именно об их сбережени-
ях заботится  государство, 
оказывая сегодня финансо-
вую помощь банкам. Депута-
ты фракции «Единая Россия» 
проводят мониторинг ситуа-
ции по всей стране.   По ре-
зультатам мониторинга в те-
чение месяца будут вырабо-
таны определенные решения.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

В центре внимания — 
судьбы людей
В течение нескольких дней депутат Государственной Думы от Орловской 

области, член фракции «Единая Россия» Н.Д. Ковалев вел прием избира-

телей в общественной приемной В.В. Путина, расположенной в здании 

администрации Заводского района.

Средний  бизнес  
нуждается  в поддержке
На днях депутат Государственной Думы РФ 

от Орловской области, член фракции «Единая 

Россия» С.М. Шоршоров посетил орловское 

предприятие ЗАО «Счетприбор». 

Самое удобное и экологически чис-
тое голубое топливо по-прежнему ос-
таётся самым опасным для нашего 
коммунального хозяйства и пользую-
щихся природным газом людей.

Среди основных причин аварий — 
износ газового оборудования и — ку-
да без него — человеческий фактор. 
Подчас этот фактор бывает преступно 
без алаберен, а то и просто с разумом 
не в ладу. 

На пресс-конференциях генераль-
ный директор ОАО «Орёлобл газ» 
М.А. Межнев иногда рассказывает 
журналистам вполне реальные исто-
рии, которые никак не укладываются в 
рамки здравого смысла. Например, об 
одной старушке из Орла, которая, от-
крыв духовку, включала газ, чтобы... 
потравить тараканов. Такими же без-
головыми можно назвать и «умельцев» 
из Ливенского района, которые в 48 
квартирах подключили газовые котлы 
гибкими шлангами. Не перечесть фак-
ты самостоятельного подключения га-
зовых колонок. И тогда до трагедии — 
одна зажжённая спичка...

Лет 20 назад по домам регулярно 
ходили газовики и проверяли работу 
газового оборудования. Что надо — 
меняли, где надо — подкручивали. И 
всё это отображалось в специальных 
книжечках, которые были на каждой 
кухне.

Об этих забытых газовых книжках 
вспомнил руководитель департамента 
строительной и жилищно-коммуналь-
ной политики области Е.Н. Вельков-
ский, проводивший на минувшей не-
деле совещание с участием предста-
вителей контролирующих служб, га-
зоснабжающих и газораспредели-
тельных организаций, заместителей 
глав муниципальных районов и город-
ских округов. Рассматривалась ситуа-
ция с заключением в регионе догово-
ров на обслуживание внутридомового 
газового оборудования.

Тема отнюдь не новая, но, увы, не 
утратившая своей актуальности. Как 
заметил Е.Н. Вельков ский, «мы уже 
два года говорим о необходимости за-
ключать такие договоры — с газом не 
шутят». 

Казалось бы, двух мнений здесь 
быть не может: такие договоры нужно 
оформлять, не теряя времени. Тем бо-
лее что для этого есть необходимая 

нормативно-правовая база. В том чис-
ле  правительственные постановле-
ния, запрещающие поставку газа в те 
дома и квартиры, хозяева которых не 
имеют договоров на обслуживание 
внутридомового газового оборудова-
ния.

И руководитель департамента стро-
ительной и жилищно-коммунальной 
политики области подробно, с цитиро-
ванием важнейших, на его взгляд, мо-
ментов рассказал об этих регламенти-
рующих документах. Прежде всего — 
постановление Правительства РФ 
№ 37 от 23.05.2006 года «О порядке 

предоставления коммунальных услуг 
гражданам», в котором чётко  написа-
но, что «исполнитель осуществляет 
газо снабжение при наличии у потре-
бителя отвечающего установленным 
техническим требованиям газоприни-
мающего устройства внутреннего 
газо провода и другого необходимого 
внутридомового оборудования». При 
этом «потребитель обязан обеспечить 
надлежащее техническое состояние и 
безопасную эксплуатацию внутридо-
мового газового оборудования». 

Кроме того, 21 июля 2008 года Пра-
вительство РФ приняло постановле-
ние № 549 «О порядке поставки газа 
для обеспечения коммунально-быто-
вых нужд граждан». В соответствии с 
этим документом физические и юри-
дические лица обязаны заключать до-
говоры «только со специализирован-

ной организацией, имеющей допуск к 
осущест влению деятельности по тех-
ническому обслуживанию внутридо-
мового газового оборудования и име-
ющей аварийно-диспетчерскую служ-
бу». Таких в нашей области, как выяс-
нилось, всего две: «Орёлоблгаз» и 
«Газпром регионгаз».

Как водится, в реальности вышло 
не так, как предписывают регламенти-
рующие документы. В Орле, а также 
многих районах области договоры на 
техническое обслуживание внутридо-
мового газового оборудования были 
заключены с организациями и управ-
ляющими компаниями, не имеющими 
ни специального допуска, ни аварий-
но-диспетчерской службы. Проще го-
воря, вместо важной, ответственной 
работы — галочка об исполнении 
предписания.

Неудивительно, что нарушений при 
этом было выше крыши. Служба по 
жилищному надзору Орловской обла-
сти,  сообщил её руководитель 
И.А. Рыбаков, проверяла ситуацию с 
заключением договоров на техниче-
ское обслуживание и ремонт внутри-
домового газового оборудования, вхо-
дящего в состав общего имущества 
многоквартирного жилого дома. В ре-
зультате было выявлено большое ко-
личество нарушений. 

Видимо, взрывы бытового газа, 
случившиеся во многих российских 

городах, некоторыми муниципальны-
ми начальниками воспринимаются как 
безобидные разрывы петард. По сло-
вам И.А. Рыбакова, даже после выдачи 
предписаний не были заключены  до-
говоры на техническое обслуживание 
и ремонт внутридомового газового 
оборудования в Болховском, Должан-
ском, Залегощенском, Новодеревень-
ковском, Новосильском районах, а 
также рядом управляющих компаний 
города Орла. На нарушителей состав-
лены протоколы об административ-
ном правонарушении, и материалы 
переданы мировым судьям для при-
влечения виновных юридических лиц к 
административной ответственности.

Что это, как не безответственность 
власти? Об этом же говорится и в пра-
вительственной телеграмме, получен-
ной недавно службой по жилищному 

надзору Орловской области. Послед-
ние взрывы в Ростовской, Рязанской 
областях, говорится в ней, стали воз-
можными из-за снижения требова-
тельности органами исполнительной 
власти субъектов РФ и органами мест-
ного самоуправления вопросов со-
держания и ремонта внутридомового 
газового оборудования и невыполне-
ния в полном объёме постановления 
Правительства РФ № 549.  

— Мы проехали по всем районам 
области, проверили, как идёт  заклю-
чение договоров, — рассказал Илья 
Арсентьевич. — Где их не было, нака-
зали виновных штрафами. На нас да-
же написали жалобу президенту — 
мол, незаконно наказываем. Ничего 
подобного — мы действуем в соответ-
ствии с существующими нормативно-
правовыми документами. Особенно 
тревожная ситуация в Орле, Орлов-
ском, Болхов ском, Новодеревеньков-
ском и некоторых других районах.

Строго в рамках правил поставки 
газа и на основании заключённых до-
говоров для коммунально-бытовых 
нужд действует и ООО «Орёлрегион-
газ». По словам генерального дирек-
тора предприятия Л.В. Удаловой, 
практически со всеми потребителями, 
имеющими газовые котлы, заключены 
договоры на техническое обслужива-
ние. 

Сегодня есть проблема с много-
этажными жилыми домами, с их уп-
равляющими компаниями. Прежде 
всего в Орле.

Эту же неутешительную тенденцию 
отметил и генеральный директор ОАО 
«Орёлоблгаз» М.А. Межнев. Как ска-
зал Михаил Александрович, в ситуа-
ции с заключением договоров на тех-
ническое обслуживание внутридомо-
вого газового оборудования «тянет 
нас город Орёл, туго идёт эта работа 
также в Орловском, Шаблыкинском, 
Хотынецком, Сосковском и некоторых 
других районах». Например, всего 6% 
жилых домов от их общего количества 
в Орле заключили с «Орёлоблгазом» 
такие договоры. При этом руководи-
тели управляющих компаний заявля-
ют, что у них уже есть своя обслужива-
ющая организация, с которой заклю-
чён требуемый договор. «Это уже не 
наш вопрос, а юридического лица, об-
служивающего каждый конкретный 
жилой дом. Но надо иметь в виду, — 
предупредил М.А. Межнев, — что в на-
шей области есть только две специа-
лизированные газовые организации, 
имеющие допуск к проведению техни-
ческого обслуживания внутридомово-
го газового оборудования и аварийно-
диспетчерскую службу, — наш «Орёл-
облгаз» и «Газ промрегионгаз».

Десять дней — такой срок отпущен 
на заключение договоров на обслужи-
вание внутридомового газового обо-
рудования, подчёркиваем — специа-
лизированными предприятиями.

Время пошло. Надо успеть, чтобы 
города и другие населённые пункты 
нашей области, не дай бог, не попали в 
«чёрный список», о котором мы гово-
рили в начале этой публикации.

С. НИКОЛАЕВ.

Воронеж, Казань, Новокуйбышевск, Нижний Новгород... 

К сожалению, «чёрный список» российских городов и других 

населённых пунктов, в которых в последнее время 

произошли взрывы бытового газа, трагически длинен. 

По данным «Газпромрегионгаза», с 2005 года по настоящее 

время в разных концах России рвануло 616 раз, погибло 

414 человек... 

Между тем печальная статистика газовых ЧП зафиксировала 

в первой половине 2008 года ещё шесть взрывов, в 

результате которых погибли 19 и пострадали 50 человек. 

Один из последних взрывов бытового газа произошёл 

7 ноября в 27-квартирном жилом доме в Рязанской области 

— пострадали три человека, которые были 

госпитализированы. Как передавали информагентства, 

взрыв произошел в квартире пенсионерки —  накануне ей 

установили новый автоматический газовый нагреватель.

Договор или жизнь?
КАСАЕТСЯ ВСЕХ

В условиях финансово-экономического кризиса, 
свалившегося на наших граждан, многие зачастую 
не понимают, что делать. Те, у кого есть накопле-
ния, в полной растерянности, как их сохранить. Лю-
ди ни во что не верят. А верить все-таки надо в ре-
альные ценности. К ним относятся, например, до-
ма, земля… Финансовые инструменты — вещи вир-
туальные. А все виртуальное и надувное сожжено 
будет кризисом.

При всех вариантах развития событий представляет-
ся разумным вложить свои сбережения в покупку недви-
жимости. Однозначно: приобретая квартиру, вы не по-
теряете безвозвратно свои вложения.

Самой надежной компанией на рынке строительных 
услуг в г. Орле, конечно, является ОАО «Орелстрой». На-
ша компания никогда не подводила своих заказчиков и 
инвесторов — свои обязательства по строительству жи-
лья мы выполняем в срок и с хорошим качеством.

Надежность ОАО «Орелстрой» обеспечена мощной 
производственной базой, высококвалифицированными 
кадрами, наличием освоенных строительных площадок, 
готовыми проектами на строительство домов. Коллек-
тив акционерного общества неоднократно награждался 
дипломами за участие во Всероссийском конкурсе на 
лучшую строительную организацию. Признан лидером 
строительного комплекса России 2007 года.

ОАО «Орелстрой» осуществляет застройку больших 
жилых микрорайонов «Ботаника», «Карачевский», «На-
угорский», ведется строительство в микрорайоне СПЗ, 
по улицам Октябрьской и Полесской, индивидуальных 
малоэтажных жилых домов в пос. Горки. Жилье строится 
не только в Орле, но и во Мценске.  Программу строи-
тельства жилья 2008 года, а это 180 тыс. квадратных 
метров (3600 квартир), мы уже выполнили.

Сколько будет построено жилья в 2009 году? Все бу-
дет зависеть от спроса.

Сегодня в печати, на телевидении аналитики и жур-
налисты, выступая на тему кризиса, обязательно гово-
рят, что цена на жилье вот-вот упадет. Поэтому люди не 
спешат вкладывать деньги в недвижимость и ждут, когда 
квартиры будут стоить дешевле. Но правильно ли ждать 
этого? Да, в Москве, где среднее по качеству жилье по 
5—6 тысяч долларов за квадратный метр, оно обязано 
подешеветь. А если один квадратный метр «панельки» в 
микрорайоне, построенной «Орелстроем», стоит всего 
одну тысячу долларов, то и скидывать-то не с чего. Рен-
табельность строительства жилья в ОАО «Орелстрой» за 
9 месяцев текущего года составила чуть более 5%. Поз-
волить себе меньшую рентабельность строительная 
компания не может, вот тогда мы действительно и сами 
разоримся, и людей подведем.

Нужно отметить, что цена квадратного метра строя-
щегося жилья в Орловской области, во многом благода-
ря «Орелстрою», одна из самых низких в Центральном 
федеральном округе, да и по России.

При этом практически все строительные материалы 
(кроме песка) нам приходится привозить из других ре-
гионов — щебень, цемент, металл, лес, сантехнику и 
прочие. Стоимость их перевозки составляет до 20% от 
стоимости материалов. Если за последнее время це-
мент и металл немножко подешевели, то значительно 
подорожала энергетика, растут цены на транспорт, та-
рифы на подключение к коммунальным сетям и другие 
расходы. Все это позволяет сделать выводы, что жилье 
на первичном рынке не подешевеет, к этому просто нет 
никакой экономической основы.

А вот подорожать вполне может. Почему? Потому что 
из-за того, что уменьшится спрос на квартиры, их будут 
строить меньше. Ни одна строительная компания в ны-
нешних условиях, когда с банковскими кредитами про-
блема, не может строить впрок. Ведь мы сейчас в ос-
новном строим дома на собственные средства и на те 
деньги, что собрали от дольщиков. Рынок сам отрегули-
рует уровень спроса и предложения. Представьте себе, 
что самая крупная строительная организация нашей об-
ласти уменьшит объемы нового строительства, а мел-
кие предприятия из-за проблем с финансами вовсе 
уйдут с рынка.

Следовательно, объемы вновь начинаемого жилья 
неминуемо снизятся, и этот процесс уже начался. Он 
обязательно приведет к снижению количества вводимо-
го жилья уже во второй половине 2009 года, а еще боль-
ше — в 2010 году. Ведь именно это жилье должно было 
бы проектироваться и закладываться сейчас, а это не 
делается, нет денег. Кризис...

Кроме того, нужно учитывать, что около тысячи квар-
тир уйдут с рынка по государственным программам для 
обеспечения военнослужащих и под снос ветхого ава-
рийного жилья, что также уменьшит предложение на 
рынке строительных услуг. Кстати, на этой неделе ОАО 

«Орелстрой» уже участвовало в открытых торгах по за-
купке жилья для военных и получило право на продажу 
106 квартир.

Потребность людей в новом жилье все равно оста-
нется. С 2010 года население получит возможность ис-
пользовать материнский капитал на приобретение жи-
лья. Но поскольку предложение на рынке квартир умень-
шится, то цена на них точно пойдет вверх.

 Поэтому покупать жилье лучше сейчас. Тем более 
что увеличение суммы налогового вычета — существен-
ный плюс в решении жилищных проблем. С 1 января 
2008 года в два раза, до двух млн. рублей, увеличена 
сумма, с которой исчисляется налоговый вычет для тех, 
кто купил или построил себе жилье. Семьи теперь могут 
сэкономить на налогах сумму не до 130 тыс., а до 260 
тыс. рублей.

Да и с продажей за бесценок уже купленного жилья то-
же лучше подождать, если, конечно, есть возможность.

По наблюдениям специалистов риелторских фирм, 
сейчас чуть уменьшились цены на рынке предлагаемого 
в Орле вторичного жилья. Но цены на этом рынке и рань-
ше, до кризиса, были заметно выше цен, чем на первич-
ном рынке. А вот снижения цен на рынке первичного, то 
есть нового, жилья многие риелторы тоже не обещают. 
Согласитесь, что лучше все-таки жить в новом комфорт-
ном доме, чем в старой «хрущевке» с проблемной сан-
техникой и запущенной дворовой территорией.

Понятно, что если вы решите вложить собственные 
средства в покупку нового жилья, воспользоваться для 
этого ипотечным кредитом, то лучше обращаться в на-
дежную строительную компанию, проверенную време-
нем и практикой. В такую, как наш «Орелстрой».

Раиса ДЯТЛОВА.
Заместитель генерального директора 

ОАО «Орелстрой» по экономике.

КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС

ВРЕМЯ ПОКУПАТЬ ЖИЛЬЕ?
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